
 

ANDONI ORTUZAR 
Donostia, 2023ko maiatzaren 24an 

Diskurtso orientagarria. Hizlariak mitinean zehar ematen duen hitzaldia izango da balio duen 

bakarra. 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u 

oradora en el transcurso del mitin. 

Donostia eta Donostialdealdeko jeltzale eta abertzaleok! Arratsaldeon eta zorionak! 

Zorionak, bai, Estatuko alderik garatuena izateagatik. Zorionak! Lo leímos ayer en los 

periódicos. Entre las cinco primeras, las tres áreas metropolitanas vascas. Donostialdea, 

primera; el Gran Bilbao, segunda; y Gasteizaldea, cuarta, entre Madrid y Barcelona. Son 

datos oficiales. Lehenengo bostetatik, hiru euskal eskualde. Ahí queda eso. Esto es lo 

que tenemos que mantener. Esto es lo que tenemos que mejorar. Esto es también lo 

que está en juego el domingo: seguir en cabeza, seguir líderes o ir para atrás, como el 

carramarro. Quien quiera avanzar, quien quiera crecer, quien quiera más calidad de 

vida, tiene un voto seguro: ¡¡¡el voto al Partido Nacionalista Vasco!!! 

Donostialdea, lehen tokian Estatuan bataz besteko errentaren rankinean. Donostialdea, 

baita ere, morbo elektoral handiko tokia igandeari begira, inkesten arabera. Gipuzkoa 

osoa, egia esateko. Eta hiru egun geratzen zaizkigu segurtasunaren, bermeen eta 

egonkortasunaren mezua txoko guztietara eramateko, ilusioa ematen duen mezua, 

gogoz betetakoa. Aldundia eta Udalak eskurik onenetan daude, eta esku onetan 

jarraituko dute EAJ bozkatzen badugu. Hiru egun, hiru, jendeak argi ikus dezan zer den 

bozkatzearekin lortzen dena eta, alderantziz, zer galtzen den, zer jartzen den arriskutan, 

botoa ematen ez bada. Hiru egun, gure alderdikideak etxerik etxe joan daitezen, auzoz 

auzo, herriz herri, EAJren botoak eramaten. Boto ona, balioa duena. Boto arduratsua. 

Egiten duen botoa. Aurrera eramaten gaituen botoa. Aurrera batera Eneko, Eider, Iñigo! 

Aurrera batera Donostia, Gipuzkoa, Euskadi! 

Estamos en una zona de alto nivel, se nota. Los datos de renta media lo dejan muy claro. 

Y el estándar de vida aquí es muy bueno. Solo con pasear un rato por las calles de 

Donostia uno se da cuenta de la suerte que tenéis los que vivís aquí. Y no es solo el 

famoso ‘marco incomparable de la Kontxa’. No. Es eso y mucho más. El urbanismo. Los 

servicios. La accesibilidad para peatones y bicicletas. La gastronomía elevada a arte. Aquí 

hay nivelón. Y ese es el referente que debemos mantener. Y si se puede mejorar, 

mejorarlo, por supuesto. Pero la situación de partida es muy buena, y es justo 

reconocerlo. Tres cuartas partes del País pasan envidia, envidia sana si es que hay, por 



cómo se vive aquí y lo que aquí tenéis. Y, sin embargo, si hacemos caso a los estudios 

sociológicos, una parte no muy grande pero significativa de la población está entre 

disgustada y apática por algunos problemas que, señalan, enturbian esa vida placentera 

que nos dicen los datos que tenéis en Donostia. No es contradictorio. La gente nos 

acostumbramos pronto a lo bueno. Y, como se cantaba antes en los campos de fútbol, 

“todos queremos mas”. Es así, y es lógico que sea así. 

La movilidad –esas dos calles Zubieta y San Martín que tanto han salido en campaña–, 

algunas obras, el efecto del turismo, los alojamientos vacacionales, la vivienda para 

jóvenes y en alquiler… Esos son los problemas que salen. Son problemas reales y seguro 

que para muchas personas son problemas importantes porque les afectan o les 

complican la vida. Pero yo a estas personas, con todo el respeto del mundo, con toda la 

sensibilidad y siendo conscientes de que el Ayuntamiento, Eneko, su equipo y el PNV no 

siempre hacemos todo bien; a esas personas les pido que no pierdan el foco de lo que 

tenemos y de dónde partimos. Estamos en un nivel altísimo y partimos de una situación 

envidiable. ¿Hay problemas? Sí. ¿Tienen solución? También. A eso nos 

comprometemos. A buscar soluciones a todos ellos. En eso está Eneko y su gente. Le 

habéis escuchado. No siempre se puede acertar a la primera. No siempre los cambios 

en movilidad son fáciles de digerir por las inercias de toda una vida. Luego suelen ser 

buenos. Y si se demuestra que no, pues se cambia. No hay problema. Recordad lo que 

pasaba al principio de las peatonalizaciones: los comerciantes, los vecinos, los 

conductores, todos de uñas... Hoy nadie las cambiaría por nada del mundo.  

El problema o los problemas reales y graves de Donostia y de Gipuzkoa –puedo estar 

equivocado– me parece que pueden ser otros, no son este tipo de problemas que estoy 

seguro vamos a arreglar, y pronto. El riesgo de Donostia y de Gipuzkoa es de verdad 

entrar en problemas graves. En retroceder como el carramarro al lío, al follón, a vivir 

con sobresaltos hasta para poder bajar la bolsa de basura, para saber qué impuestos 

tenías que pagar, para entrar en una Diputación y en Ayuntamientos hostiles. A 

retroceder al cuatrienio negro de 2011 a 2015. Ese es el auténtico problema, el auténtico 

lío en el que pueden meterse Gipuzkoa y Donostia. Y eso es lo que nos jugamos el 

domingo. Que las calles Zubieta o San Martín tengan una dirección u otra es importante, 

pero que Donostia y Gipuzkoa no caigan en malas manos es vital, es imprescindible. Por 

eso hago un llamamiento especial a esas personas que legítimamente están 

descontentas por esos problemas que antes citaba, a que reflexionen. Si por su cabreo, 

legítimo ya digo, no van a votar y no votan al PNV, tienen que saber que están abriendo 

la puerta a que vuelva Bildu. El Bildu del ordeno y mando, de las basuras en la calle, del 

desastre de gestión, de la imposición y el lío. El Bildu de la imposición, el miedo y el 

control. Por eso hay que ir a votar. Si tú no vas, vuelven ellos. 

La democracia es así. Cada uno y cada una es dueño de su voto y hace con él lo que cree 

conveniente. Yo me permito animarles a que lo utilicen para mantener y mejorar lo que 



 
ya tienen, esta maravillosa ciudad y este territorio impresionante. A lo largo de estas 

semanas y de la campaña nos han llegado esos mensajes críticos de una parte de la 

sociedad. Los hemos escuchado. Os lo aseguro. Eneko los ha escuchado. Eider los ha 

escuchado. El PNV los ha escuchado. Y vamos a movernos. Estad seguros y seguras. Pero 

para eso nos tenéis que dar el voto, un voto exigente si queréis, pero dadnos el voto 

para que podamos seguir avanzando, seguir creciendo. Si no, vendrán los que están 

sordos salvo para oír a los suyos y para hacer exclusivamente lo que quieren los suyos. 

No es crear alarma, no es exagerar. 

Zubieta edo San Martín kaleetan norabide bat edo bestea izatea garrantzitsua da; eta, 

horretan ari dira Eneko eta bere lantalde osoa, arazo horiei eta beste askori 

konponbidea bilatzen. Baina Donostia eta Gipuzkoa esku okerretan ez erortzea 

ezinbestekoa da, guztiz beharrezkoa. Gogoratu besterik ez dago hemen duela zortzi urte 

gertatu zena. Enekok Donostiako Udala zer egoeratan aurkitu zuen. Markelek Aldundia 

zer egoeratan hartu zuen. Basamortu bat. Gipuzkoa, Donostia ezin dira bueltatu Izagirre 

eta Garitanoren iragan beltzera, agintekeriara, zaborrez betetako kaleetara, 

kudeaketaren desastrera, etengabeko inposaketa eta gatazkara. Aurrera ateratzea oso 

lan gogorra izan da. Bidaia etorkizunera egin behar da, eta ez iraganera. Bi ereduren 

artean aukeratu behar dago: aurrera egiteko eredua edo atzerako martxa daramana. 

PNV edo Bildu. Bai ala ez. PNV edo Bildu! Aurreruntz edo atzeruntz! 

Modelo abierto o modelo cerrado. PNV o Bildu. El modelo que progresa o el modelo que 

empobrece. PNV o Bildu. El modelo que pone a la gente en el centro o el modelo que 

controla a la gente. PNV o Bildu. Ilusión o palo y tentetieso. PNV o Bildu. Proyectos o 

conflicto. PNV o Bildu. Los puentes del Urumea o trincheras. PNV o Bildu. Obras o 

pancartas. PNV o Bildu. Bai ala ez. PNV edo Bildu. Bai ala ez!!! 

Eso está en las urnas este domingo. Tres días tenemos por delante. Por eso animo a todo 

el mundo a ir a votar. El PNV tiene ilusión, tiene fuerza, tiene ganas, tenemos las 

personas, tenemos las ideas y los proyectos que Donostia necesita, los que necesita 

Gipuzkoa. Solo nos faltan los votos para hacerlos realidad. Te ofrecemos confianza, 

seguridad, capacidad, fiabilidad. Somos de palabra. Sabemos escuchar. Sabemos 

rectificar. Y, sobre todo, sabemos trabajar por y para Donostia, por y para Gipuzkoa, por 

y para Euskadi.  

Aurrera batera!!!  

Con el PNV, Aurrera batera!!! 

 


